

10 DE MAYO

# La ESTRELLA de IQUIQUE

FUNDADO EL 1° DE DICIEMBRE DE 1936  
AÑO XVII - N° 5.945 PRECIO (IVA incluido): \$ 15,00  
IQUIQUE, MARTES 10 DE MAYO DE 1983

Angel Fernández, párroco de gruta Cavancha

## Formulan advertencia a sacerdote iquiqueño

El obispo, monseñor José del Carmen Valle, señaló que una carta que le envió el intermediario entre la Iglesia y el Gobierno, Sergio Rillon, sobre las actividades que cumple el sacerdote Angel Fernández, tiene carácter de "privada" y su finalidad es evitar roces innecesarios.

El prelado fue consultado a raíz del texto de esa nota que fue dado a conocer por el padre Fernández, párroco de la Gruta Cavancha, quien había sido entrevistado a raíz de rumores que hablaban sobre su expulsión del país.

El obispo señaló que fue una extralimitación dar a conocer este texto, ya que puede generar mayor fricción, lo que no se compadece con el espíritu del Sr. Rillon, quien cumple su papel con mucha buena voluntad.

"Yo tengo que contestar al Sr. Rillon luego que termine una investigación, así es que mal está que se haya hecho pública una nota dirigida a mí. Además, estoy esperando una entrevista con el señor Intendente para referirme a este caso. Por eso creo que no es conveniente que se ventile a través de la prensa este tipo de comunicaciones, cuya finalidad no es otra que la de evitar asperezas".

### "NUNCA ME HAN PILLADO EN ALGO MALO"

"La Estrella de Iquique" entrevistó al cura afectado en la Gruta de Lourdes. Se mostraba tranquilo y dispuesto a entregar antecedentes de la notificación que le hizo llegar el Gobierno a través del obispo.

"Esto es como decir a la próxima comunicación oficial me echan del país. Y yo pregunto ¿por qué? En los tres años que estoy en Iquique, jamás me han pillado en algo anormal y eso que tengo puntos fijos de policías casi a diario. En la mañana de hoy, sin ir más lejos, había un automóvil rojo del SICAR".

El sacerdote dio a conocer la carta del Gobierno en la misa de las 12 horas el domingo pasado en el santuario de la Gruta de Cavancha. Después de leerla, hubo acuerdo para formar un comité de respaldo en favor del cura Angel, integrado por fieles católicos.

### "LOS POBRES HAN DESTAPADO LA OLLA"

"A mí me gusta solidarizar con la gente pobre, como lo hacía Jesucristo, a fin de que ellos tengan las condiciones mínimas para vivir. Como Cristo, saigo a las poblaciones donde vive la gente más humilde, como la Centenario, la Villa Quitasoles y La Cantera. Estas poblaciones fueron tomadas por la gente y yo trato de evitar que la fuerza pública los desalojea de sus hogares. Ellos, los pobres, son mi prójimo y a ellos me dedico".

"Los pobres y la gente modesta son los que han destapado la olla. Ellos están a punto de saltar a las calles, porque

saben que la situación no da para más. Yo me preocupo de llevarles la paz y buscar las soluciones pacíficas".

"Todo lo que hago en bienestar de los marginados, lo toman como actividades políticas. Mi lema de siempre es el de la parábola del samaritano, que se preguntó ¿quién es mi prójimo? Yo digo: vete tú y haz lo mismo, atiende a mis amigos y enemigos, pero mejor al necesitado".

"Toda mi vida he luchado por la paz, como Jesucristo. El dijo, les dejo la paz, mi paz les doy. De eso hablé en la homilía de la misa de 12 del domingo. No hablé de la paz que algunos dan, que ciertamente no es paz completa".

### EL OBISPO

Consultado monseñor José del Carmen Valle sobre la nota de Sergio Rillon, dijo que en ningún caso se trata de una advertencia, sino simplemente de una comunicación que él envía en su calidad de intermediario entre la Iglesia y Gobierno.

—¿No puede interpretarse esto como una severa advertencia o que el padre Angel pueda ser expulsado?

—En ningún caso es una advertencia, ni menos "severa". El Sr. Rillon tiene una delicada misión que cumplir. El es y ha sido gentil en actuar como intermediario, es una tarea muy delicada y que la hace de muy buena fe. Sus comunicaciones siempre son muy gentiles, muy urbanas. Su papel es bien difícil, pero gracias a ello se ha tratado de evitar asperezas entre la Iglesia y el Gobierno.

—Pero la carta en la práctica dice que el sacerdote está en actividades inconvenientes, que sería necesario evitarlas.

—Buena, en ningún caso se le acusa de nada. No hay pruebas de que esté haciendo algo indebido.

—Pero dice claro que tiene actitudes inconvenientes de tipo político, sobre todo en el sector laboral y sindical.

—Buena, no se ha probado nada. Yo estoy investigando esa situación.

—Pero es posible que se pueda llegar a la expulsión.

—Yo no puedo pronunciarme sobre eso. Si no hay pruebas de nada, no creo que se pueda expulsar, ni creo que sea justo.

—La carta fue leída en la misa del domingo y se formó con comité solidario. ¿Qué piensa de esto?

—Me parece que eso es una exageración. Aquí se trata de evitar que haya más diferencias. Y por eso estoy tratando de que no haya más peleas.

—¿Y lo que el mismo padre dice, que va a las poblaciones marginales?

—Buena, eso no tiene nada de malo. Es muy propio del sacerdote. Pero insisto que esta carta es privada y no es conveniente que se publique. Creo que en estos instantes es conveniente no provocar más tirantez. Hay que reconciliar los intereses.